

**PROGRAMA DE GOBIERNO  
2005 - 2007**

**AURORA BOLAÑOS ESCUDERO**  
Candidata a la alcaldía de Marmato

**MARMATO - CALDAS**

## **PLAN DE TRABAJO.**

### **INTRODUCCIÓN.**

1. Estudio de presupuesto. Valoración.
2. Plan de Ordenamiento Territorial (POT)
3. Recursos y Gestión
4. Empleo y Minería
5. Educación
6. Recreación y Deportes
7. Salud y Saneamiento básico
8. Medio ambiente
9. Agricultura
10. Vías y carreteras
11. Vivienda
12. Transporte
13. Agua potable
14. Fomento y turismo
15. Proyecciones a mediano y largo plazo

## **INTRODUCCIÓN.**

Para que un candidato a cualquier cargo de elección popular tenga verdadera acogida de sus futuros sufragantes debe como primera medida implementar un acertado y realista programa de gobierno. Sus metas a corto, mediano y largo plazo deben avizorarse con bastante precisión, para no dar palos de ciegos durante el desarrollo de las mismas. Estudiar con esmerada atención los logros y desaciertos de pasadas administraciones para que en base a ello corregir lo malo y darle énfasis a todo lo bueno.

Me mueve al hacer este derrotero nada más que el servicio a toda la comunidad marmateña sin distinciones de raza, color, credo político o credo religioso.

Necesitaré el apoyo de todas para cumplir con lo propuesto.

Si muchos municipios en Colombia son modelo de desarrollo y transparencia, porque también no lo podemos. Nos resta es trabajar con denuedo para que nuestros hijos y las futuras generaciones tengan un bienestar óptimo y una vida digna.

### **1. Estudio de presupuesto. Valoración**

Considero que el punto neurálgico a tocar es el presupuesto del municipio, porque de este depende todo lo atinente al desarrollo de proyectos. Es estrictamente necesario profundizar en su valoración y estudio. Como el presupuesto ya se hizo para este año, lo que corresponde es hacerle fiscalización a su puesta en acción.

### **2. Plan de ordenamiento territorial (POT)**

Acogeré con cautela este tema del POT, ya que en el municipio reina un caos en este aspecto. Legalizaremos todos los lotes y predios para que las personas en limbo jurídico puedan obtener sus escrituras y daré amnistías o plazos con el fin de solucionar de una vez por todas este conflictivo tema.

### **3. Recursos y gestión**

Tocaré puertas en todas partes con el propósito de obtener fondos para realizar lo expuesto.

Iré al Fondo Nacional de Regalías, a Findeter, a los Bancos, a las Embajadas, a las ONG'S, a todas partes donde se puedan conseguir recursos.

Con estos recursos cofinanciaré todos los proyectos que el concejo municipal apruebe, al igual que los que sean aprobados a nivel departamental y nacional.

### **4. Empleo**

De los temas álgidos e importantísimos está el empleo o consecución de fuentes de trabajo. En la parte urbana prácticamente no sufrimos este flagelo, pero en la parte rural si es protuberante.

El plan bandera de mi administración será éste. Gestionaré el establecimiento de fábricas de fécula ó harina de plátano y yuca, y de los trapiches comunales, la UMATA trabajará de la mano conmigo en el establecimiento de las huertas caseras. Pondré a producir y a rentar la tierra.

Como la minería es la actividad más relevante de nuestro municipio, pues en convenio con el Ministerio de Minas y Energía repotenciaré las plantas de beneficio que se tiene bajo administración de este ente. Si es factible,

esto lo discutiremos, hacemos un contrato con un ente privado para que la molienda aumente y la recuperación de valores sea mayor. Esto redundaría en mejor calidad de vida de los mineros y sus familias.

Apoyaré la joyería como valor agregado de la minería, buscando que Marmato sea un distrito joyero con el fin de que el recurso extraído de la mina no se vaya en bruto y le pueda generar más regalías al Municipio y así invertir en el renglón social.

## **5. Educación**

Brindaré sostenibilidad a todos los centros educativos.

Buscaré una articulación verdadera con el SENA para todos los colegios que posee el municipio y así sacar educandos más preparados en todas las artes del conocimiento. Necesitamos estudiantes y jóvenes que no se vayan de sus parcelas y terruños a engrosar en los centros los cordones de miseria y ser presa fácil de traficantes.

Hasta donde sea posible continuaré con la construcción del colegio del Llano, siendo prioridad debido a la carencia de Infraestructura para el normal funcionamiento de dicha institución.

Mejoraré la calidad de la educación. Gestionaré salas de cómputo y nos pondremos a la par de otros municipios que son adalides en tecnología de punta.

Apoyaré la educación no formal en convenios Inter. Administrativos con el SENA y universidades del país.

Aprovecharé que Marmato posee el laboratorio más grande en minería para darle énfasis a la especialidad del colegio.

Apoyaré y fomentaré la cultura marmateña en todas sus manifestaciones.

Apoyaré totalmente el sector artesanal con la continuidad de la cofinanciación con el departamento al proceso de laboratorio de diseño que recientemente se firmó con Artesanías de Colombia.

Procuraré la gratuidad en la educación básica.

Apoyaré las bandas estudiantiles.

Con el SENA capacitaré la mano de obra femenina.

## **6. Recreación y deportes**

Como la recreación y el deporte alejan a la juventud de actividades ilícitas me concentraré en mejorar los escenarios deportivos y promulgaré a cuatro vientos la actividad deportiva.

Estableceré convenios con instituciones departamentales y nacionales que permitan la capacitación de jóvenes en diferentes disciplinas del deporte. Daré prelación a los profesionales marmateños para que nos ayuden en este tema.

Apoyaré directamente en la logística y en lo económico de las diferentes presentaciones, tanto dentro como fuera del municipio.

Fomentaré las escuelas deportivas dentro de la comunidad.

#### **7. Salud y saneamiento básico**

Censo completo de todas las familias para en base a ello dotarlas de la unidad sanitaria adecuada.

Gestionaré mayor cobertura en el Sisben para los estratos I Y II.

Mejoraré la infraestructura de los puestos de salud en las diferentes veredas.

Pondré énfasis en que el puesto de salud de Echandía sea reabierto y dotado.

Apoyaré a las asociaciones legalmente constituidas como el club de la salud.

Racionalizaré el recurso humano del hospital que nos permitirá dar más cobertura en salud.

Le dedicaré atención al puesto de salud Llano, diligenciaré medico y ambulancia rural.

#### **8. Medio ambiente**

Apoyaré a las organizaciones medio ambientales que propendan por la recuperación de aguas a través de la reforestación y conservación del bosque nativo.

Gestionaré planta de reciclaje de las basuras.

Trabajaré en la canalización de las aguas lluvias.

Expediré normas concertadas con la comunidad para que el aspecto paisajístico del municipio no se deteriore.

En asocio con los empresarios estudiaré el vertimiento de residuos a las cañadas para ver que solución le daremos.

En lo atinente en la prevención y atención de desastres me pondré en contacto con los entes a nivel departamental y nacional para que nos preparen en cuanto a una posible catástrofe. Con estos mismos entes conseguiré recursos para dotar a la defensa Civil y al cuerpo de Bomberos, dos instituciones valiosas en el municipio.

## **9. Agricultura**

Como somos afortunados en tener terrenos cultivables en la mayoría de las veredas impulsaré el agro para que todo el que tenga su territa cultive al menos la mayor parte de los artículos de la canasta familiar. Como se abordó en el tema del empleo, la administración hará convenios interadministrativos que fomenten la industria en el campo a través de trapiches comunales y plantas de procesamiento de harinas. Fomentaré la cría de especies menores que le permitan al campesino ser grajas integrales, lo cual debe ser el verdadero polo de desarrollo de cada familia Marmato. Pondré a trabajar la UMATA al servicio del campesino, fin para lo que fue creada.

## **10. Vías y carreteras**

Buscaré convenios con instituciones del estado y empresa privada que permita cofinanciar la construcción de obras de arte y pavimentación de la carretera que de la quebrada Cascabel conduce a la carretera troncal, este proyecto se ejecutará por etapas de por lo menos 2 kilómetros por año, con especificaciones técnicas y calidad de materiales que garanticen una vida útil de la vía para tráfico mediano. Las carreteras y los caminos a las diferentes veredas se mantendrán en óptimas condiciones, utilizando para ello mano de obra de cada zona. Hasta donde sea posible fomentaré asociaciones para estas tareas.

## **11. Vivienda**

Gestionaré los recursos necesarios para adelantar programas de construcción de vivienda en las diferentes veredas que lo requieran, como también el mejoramiento de las ya existentes de acuerdo a orden de prioridad. Estos programas serán cofinanciados con el municipio y los usuarios beneficiados.

## **12. Transporte**

Haré normas precisas para que el servicio de transporte que se presta en las chivas y el los Jeep sea seguro y oportuno. Apoyaré las cooperativas y asociaciones de moto taxis, buscando desde luego que el cliente y el mototaxi se beneficien.

Daré apoyo a la constitución de empresas de transporte municipal que den cobertura a cada sector del municipio, en rutas estables y continuas.

### **13. Agua potable**

Gestionaré recursos para poner en funcionamiento el acueducto regional, así como el mejoramiento de las redes de conducción.  
El tratamiento del agua para todas las veredas será mi desvelo. Revisaré personalmente cuando se realicen las obras.  
Mi bandera será agua potable para todo Marmato.  
Controlaré el uso del agua potable.

### **14. Fomento y turismo**

La administración en convenio con la secretaría de turismo departamental y el ministerio de desarrollo económico fomentará el turismo, Ya que siendo Marmato monumento nacional y con un recurso natural inexplorado posee un potencial que generaría grandes divisas, empleo, promocionando a Marmato a todo nivel.  
En articulación con el SENA se formarán guías turísticos que vendan la imagen a través de toda Colombia.

### **15. Proyecciones a mediano y largo plazo**

Un municipio o nación que se respete diseña planes de desarrollo en todos los frentes a mediano y largo plazo. Solo de esta manera el gobernante que llega no tendría necesidad de improvisar o prometer lo que nunca ha de cumplir.  
Posee el faro en lontananza que lo orienta y guía.

-----  
AURORA BOLAÑOS ESCUDERO  
Candidata a la Alcaldía de Marmato

